

# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director  
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA JUEVES 5 DE MARZO DE 1925

Año XXXI

Núm. 7.842

De los trabajos publicados serán responsables  
sus autores



Admirem de les democràcies la gran virtut de portar a la direcció dels Estats els homes més humils, premiant el seu talent. El privilegi de l'intel·ligència triomfant damunt del privilegi de sang.

Frederic Ebert, president de la República alemanya, era de ofici baster, i el seu amor a l'estudi el portà al periodisme, ingressant en el socialisme, en quines files ha militat tota la seva vida. Home reposat i serè, va imposar el seu talent en totes les assemblees socialistes, essent secretari del partit en el Congrés de Jena. Mort Bebel — la figura més rellevant del socialisme alemany — a l'any 1913, fou Ebert el designat pel partit per substituir-lo.

Al enderrocar-se el règim imperialista i proclamar-se el nou Estatut alemany l'11 de febrer de 1919, Ebert era elegit President de la República a l'Assemblea de Weimar, i ja president, la seva esposa era modista. La seva vida austera i senzilla i fins el seu origen modest, foren la burla dels nacionalistes alemanys, que mai s'han sabut avenir a què el lloc que ocupà el Kaiser, el guanyés pels seus mèrits un fill del poble.

La mort d'Ebert, plantejarà una situació inquietant a les democràcies mundials, d'una manera especial per a França. Ebert, era una garantia contra el retorn dels Hohenzollern; el seu amor a la República va demostrar-lo quan la temptativa monàrquica. Però, dels actuals governants, ni el canceller Luther, ni el ministre Stressemann, són veritables devots de la Constitució de Weimar i sembla que sempre giren la mirada — massa sovint — al passat. Per altra part, havem vist com en cada elecció els republicans perdien la majoria del Reichstag i la del govern de Prússia; triomfants les dretes alemanyes, no deixaran passar aquesta ocasió per a veure si logren assaltar la Presidència i ja sonen com a candidats von Bulow, Tirpitz i el mateix ex Kronprinz. Si aixís fos, la veritable lluita serà entre la reacció i la democràcia; entre el vell esperit imperial i l'esperit nou.

El diari anglès «Daily Mail» senyala que la candidatura del ex Kronprinz, no tindrà altre objectiu que, en el cas que el fill del Kaiser fos elegit president de la República, transformar-lo ràpidament en emperador, com feu Napoleó III, que passà de la República a l'Imperi.

Bè és veritat que les lliçons de l'història són difícils de copiar. I sino que ho diguin el imitadors de Mussolini.

ARC

El texto del presente número ha sido  
ometido a la previa censura militar.

## Crónica de París

Se ha solicitado la revisión del proceso contra Baudelaire a los 68 años de haberse dictado sentencia.

Como es sabido la influencia de Baudelaire, el «poeta maldito», en la poesía moderna, ha sido enorme. A medida que el tiempo pasa, la personalidad de Baudelaire adquiere mayor relieve y la transcendencia de su genio innovador se hace más patente y ostensible.

Baudelaire produjo poco, pero el producir poco puede denotar lo mismo extremada prudencia que franca esterilidad. El talento de Baudelaire es muy complejo. Significa ante todo un romanticismo especial, macabro, brutal, artificial y un tanto ficticio, con vistas a desconcertar al tranquiloburgués.

Por lo demás, el autor de «Las Flores del Mal» estuvo continuamente obsesionado por la idea de la muerte que le perseguía por todas partes. El 20 de agosto de 1857, la sala sexta del Tribunal del Sena dictó sentencia condenando al poeta a una multa de 300 francos y ordenando la supresión de seis composiciones poéticas que figuraban en la primera edición de la obra «Las Flores del Mal»; las composiciones condenadas son hoy célebres en todo el mundo.

Hace algún tiempo, se empezó a realizar una intensiva campaña de propaganda en los círculos literarios en favor de la revisión del proceso contra Baudelaire; pero existía gran desorientación respecto a los medios legales de llevar a la práctica los propósitos de reivindicación.

Una de los escritores más representativos de la actual generación examinaba la cuestión en los siguientes términos:

«No es hora de que cese la odiosa confusión y que se conceda la revisión del proceso contra Baudelaire, con lo cual la justicia recobrará amplia libertad de acción contra los miserables que aún persiguen su recuerdo?»

Pero qué suerte correrá la instancia de revisión presentada por la Sociedad de Amigos de Baudelaire? Se presentan varias hipótesis. Puede ocurrir que el Ministro de Justicia transmita la queja al Tribunal Supremo y que éste anule la sentencia de 1857, condenando al poeta a la pena que hemos mencionado.

Los gastos que origine la revisión del curioso proceso serán sufragados por los admiradores del poeta que forman parte de la sociedad que lleva su nombre y entre los que figuran conocidas personalidades parisienses de la literatura, del arte y de la política.

La sentencia de 1857 sigue teniendo fuerza ejecutiva. Desde el año de 1917, la obra de Baudelaire pasó, en lo que se refiere a los derechos de propiedad intelectual, al dominio público y desde entonces a esta parte más de treinta casas editoriales han publicado innumerables ediciones de «Las Flores del Mal» y todas llevan las seis composiciones poéticas cuya supresión ordenó el Tribunal hace 68 años. Es decir, que existen en

las librerías de París más de 100.000 ejemplares de los que la justicia puede legalmente incautarse.

Desde 1911, fecha en que se publicó por primera vez una edición completa en la que figuraban las posiciones condenadas, la justicia ha venido simulando que no estaba enterada de las infracciones a la sentencia de 1857.

En qué terminará esta cuestión? Recordemos, por lo que puede tener de profecía, lo que escribió hace unos años el ilustre político y literario, M. Barthou: «La causa de Baudelaire puede darse por ganada. La posteridad ha saludado su genio y su veredicto imparcial anula la sentencia que condenó «Las Flores del Mal» por ofensas a la moral pública...»

París, Marzo 1925.

## Una restauració molt notable

Quan son tants els edificis i els monuments en els quals una restauració barroera contribueix a que devinguin mancats de tot caràcter, és consolador veure'n algun que surt vencedor de la dura prova que representa sempre una restauració.

Ens trovem davant de un d'aquets afortunats cassos en la capella de les Religioses Escolàpies, situada a la plaça de la Catedral de la nostra ciutat, la qual ha sigut objecte recentment de una restauració tan acurada, que be val la pena de parlar-ne una mica.

Els germans Busquets, de les Galeries dels Bells Oficis, directors i artífexs de aquesta aciendada reforma, poden restar satisfets del resultat imparable que n'han obtingut.

Enc que no tencant-se en els límits precisos de un estil, que això no hauria pogut reïxir tinguent en compte que es tractava de aprofitar una església ja feta i sens cap estil, es remarcable, amb tot, el ferm caràcter bizantí que ha presidit en la restauració, tal vegada en el bon desig de retrovar, en una evocació al cristianisme primitiu, totes les valors religioses i d'emoció.

Aquest ambient bizantí, ajuntat a una serie de detalls servant un ferm caràcter romànic, com el baldaquí, la capelleta del sagrament, i nombrosos petits detalls que oviren arreu, produeixen una impressió molt fonda i predisposen a la meditació i a la oració, i si totes les esglésies tinguessen aquesta ferma austeritat!

Anc que tot s'es fet amb molta cura, resten encar petits detalls que convindria esmenar, per tal de que el conjunt servés tot el caràcter que nosaltres, molt complaguts, li reconeixem. I ens permetem pregar als germans Busquets n'atenguin algun dels nostres desitjos, si es que els creuen encertats.

Nosaltres posariem un domàs com a fons del altar, el qual serviria de unió entre el baldaquí i la mesa: això donaria més severitat al conjunt. Ademés, canviariem

el tò de la catifa del altar, car el color vermell de la que hi tenen ara, tal vegada resulta massa violent. Si fos possible canviar la imatge de la Verge per un altra de talla, sens policromar o bé amb colors que tinguessin ja patina, el conjunt del altar major resultaria una cosa acabadíssima.

Malgrat aquets petits detalls, la manca dels quals distreu una mica el conjunt harmònic, cal en justicia reconeixer que aquesta obra és la més sincera portada a terme en les esglésies de la nostra ciutat: la reforma se's feta amb el llapiç, amb les gubies i amb el cor: es així com també les feien els venturosos creients d'aquells segles del romànic, que estaven fermament afectats per al cristianisme triomfant i que pressentien ja l'esclat magnífic dels períodes oivals següents.

Als bons amics Busquets, la nostra felicitació més sincera: han acomplert una obra ben meritòria i desitgem que l'èxit merescut que han assolit amb ella, els siga causa d'un més intenció afany en copiar-ne d'altres: sortosament, contenen per a aitals empreses, amb totes les bones condicions per a assolir les: intel·ligència, gust depurat i la espiritualitat necessària per a que, de la fusta i de la pedra, en sorgeixi, al seu escalf, el miracle de la bellesa i de l'emoció.

JOAQUIM PLA

## Hallazgos arqueológicos

Por casualidad se efectuaron los descubrimientos javaneses. Hará unos cuatro años echóse de ver la existencia, en la costa de la isla Dell, de montículos, de muchos metros de altura, semejantes a los que a algunos millares de kilómetros, hacia el norte, existen en el litoral japonés. Los restos de comida habían sido también amontonados por habitantes de poblaciones lacustres. Se ha dado con huesos de animales, en particular de tigre, monos, rinocerontes, etc., y espinas de delfín. También fueron hallados instrumentos de piedra pulimentada, y aun piedra de moler cereales. Esto deja entrever costumbres algo distintas a los pueblos primitivos occidentales. Los javaneses fueron ictiófagos y carnívoros y conocían además los cereales.

Con esta civilización se enlazan, seguramente, los individuos de que, descubrimientos muy recientes, han revelado la existencia en la antigüedad, a cuatrocientas leguas de allí, hacia el Oriente, no lejos de Mecelo, al este de la isla de Soemba, en el estrecho de Sàvoe.

Al procederse a trabajos en la playa, se ha encontrado en la arena, a medio metro de profundidad, vestigios de una necrópolis pre-

histórica, constituida por tumbas donde cada esqueleto está en una gran urna de tierra roja, cual los japoneses de la edad neolítica

Las comprobaciones hechas parecen demostrar que dejábase consumir los cadáveres a la intemperie, al borde del mar, y luego eran recogidos los huesos en vasijas y enterrados. El cráneo está en la base de ellas y los demás huesos atados en haz.

Interesa a Sres. Arquitectos, Ingenieros y Constructores de Obras.

**"NOVOID" (NADA DE HUECOS)**

PRODUCTO INGLÉS

Impermeabilizador y endurecedor del cemento y del hormigón, a los cuales da la resistencia del granito. Patente original inglesa 141113 y Española 72459.

**NATURALEZA DEL «NOVOID».** Trátase de un polvo que se combina químicamente con EL CEMENTO, LA ARENA y EL AGREGADO, resultando de dicha combinación que las moléculas DEL HORMIGÓN vienen a formar un conglomerado indisoluble, impermeable y de suma dureza

**SUS EFECTOS.** En toda obra, empleado en proporción de un 5 por 100 sobre el peso del cemento, evitará la humedad. Los huecos o poros que forzosamente se forman en todo hormigón por los diferentes tamaños de sus tres componentes (cemento, arena y grava o gravilla), el «NOVOID», que viene a ser una masa vitrificada, lo llena por completo. La importancia de este producto en toda obra o trabajo de cemento y hormigón es grande, permitiendo garantizar que no tiene rival para desterrar humedades en paredes, suelos y sótanos, así como para el hormigonados de carreteras, construcción de tuberías, canales, pantanos y presas, bloques para escolleras, piedra artificial, cimientos, ladrillos, tejas, depósitos para agua, vinos, aceites, bencinas, melazas y ácidos.

Numerosas referencias, entre ellas, aparte arquitectos e ingenieros, Obras Públicas del Puerto de Tarragona, Compañía de los Ferrocarriles de la Compañía de M. Z. A., Cemento Portland artificial «Asland», Canal de Urgel, Caminos de Hierro del Norte de España, & C.

Para datos, referencias y condiciones dirigirse a

**JUAN PERICOT**

YESERO ADORNISTA

Calle Norte, 14.—GERONA

CONSULTORI MÈDIE - QUIRÚRGIC

**JUBERT**

Malalties de les criatures.—Malalties de la pell.—Cirujía infantil.—Cirugía ortopèdica.

Instalació de **RAIGS X** de gran potència per a diagnòstics difícils i de precisió.—Fotografies instantànies.—RAIGS X transportables a domicili, de menor potència.

**POSADA DE LAS NOYAS**

(Antigua casa Boix)

DE

**Amadeo Montaña**

Comidas a la Española :: Espléndidas habitaciones :: Grandes y espaciosas cuartos ::

Plaza San Francisco, núm. 5

GERONA

**Dr. Salvador Vives**

Malalties nervioses

consulta: GIRONA, Carrer Sant Francisco, núm. 9 (tocant al Pont de Pedra), Dissabtes i Diumenges, de 10 a 1 i de 3 a 5.

(Tots els altres dies: Consulta a Barcelona, Ronda de Sant Pere, núm. 68, 1.<sup>a</sup> - 1.<sup>a</sup>)

**COCHERÍA «MANOLA»**

BAJOS DEL HOTEL DE ITALIANOS

CIUDADANOS, 16

Juan Culubret (a) Manola, tiene el honor de poner en conocimiento de sus abonados y del público en general que, a partir del 1.º del actual, establecerá el servicio a las estaciones de todos los ferrocarriles y domicilios a precios muy económicos.

Además, ha establecido un servicio de tartanas de alquiler, a precios muy reducidos y coches para bodas y bautizos a precios convencionales.

Para acompañamientos de entierros dispone de carruajes a los siguientes precios: de primera, 15 pesetas coche; de segunda, 10 pesetas, y de tercera, 5 pesetas.

**Revista de Espectáculos**

**TEATRO ALBENIZ.**— Como anunciamos se proyectó la película «La Caravana del Oregón». La odisea de los primeros colonizadores de las tierras fértiles y jóvenes de Oregón ha servido de fondo a una de las más bellas pinturas de la pantalla. El supremo esfuerzo de aquellos hombres del 1848, para clavar su arado en aquella tierra de promisión, es revelado en esta producción de la Famous Players Lasky, con gruesos caracteres y pinceladas rápidas. Y en medio de luchas ignominiosas y pasiones de bajo fondo florece el sentimiento noble del amor, en un argumento sencillo.

La película está avalorada por infinidad de paisajes espléndidos, obtenidos con una claridad sorprendente de fotografías.

«El Quinteto Emporium» ejecutó impecablemente la partitura que acompañaba a la película.

**SALON GRAN-VIA.**— «Ambarina», coupletista, presentó una valiosa colección de «toilettes» que dieron una nota de lujo a su canción. Lástima que su voz y sus maneras artísticas no estuviesen en un todo armonizadas con la fastuosidad de los trajes.

«Los Hermanos Díaz» clowns llenos de originalidad, hicieron pasar un largo rato entretenido al público. Sus chistes graciosísimos, sus situaciones cómicas y sus historietas picantes y divertidas, lograron hacer brotar la risa. El número de imitación de Raquel Meller es el mejor que presentan, por su abigarrado colorido y su comicidad extraordinaria. Después el número de escaleras libres puso una nota de emoción, lograda con la misma facilidad que la risa.

**COLISEO IMPERIAL.**— «Fregolino» presentó por primera vez ante el público de Gerona, en el escenario de este cinema. Este artista ejecuta diversidad extraordinaria de trabajos, sobresaliendo en todos ellos por su afinada corrección. Divide su exhibición en tres partes; en la primera preséntase como transformista representando una humorada, en la que entran multitud de tipos, realizados por Fregolino con la mayor rapidez. La segunda parte está dedicada a trabajos de ilusionismo y prestidigitación, y una serie de imitaciones de «estrellas». En esta parte es donde Fregolino hace sobresalir más sus habilidades. Las imitaciones que realiza son hechas con rara perfección; el trocamiento de sexo es sorprendente. Podríamos decir que va acompañado de un suave perfume de hembra. Con estos trabajos presenta una riquísima colección de toilettes; trajes creados por la oriental fantasía de modistos fa-

mosos, mantones de Manila y abanicos. La tercera parte está dedicado a interesantes trabajos de ventrilojía.

El público agradecería de los señores que integran el cuarteto que ameniza las sesiones de este cinema, variara a menudo el repertorio musical. Así su actuación se haría más interesante y no se vería aplaudida su labor con un general bostezo de aburrimiento.

Porque, señores, hay cualidades, falta un poco de buena voluntad, y nadie tendrá que decir; a más que una vieja conseja dice que, «renovarse o morir»...

**TEATRO PRINCIPAL.**— Continúa su actuación la compañía Cervera. Mañana publicaremos una detenida crítica dando cuenta de las funciones celebradas.

**PELICULERÍAS.**— La crítica de espectáculos señala como un acontecimiento formidable del arte mudo la película «El Jorobado de Nuestra Señora de Paris», adaptación de la novela de Victor Hugo, hecha por la Universal Pictures; entran en su reparto más de setenta estrellas de fama, a cuya cabeza figura «Lon Chaney», el rey de los trágicos del cinema; Norman Kerry, magnífico galán joven de grandes dotes como actor dramático, y la bellísima y talentosa actriz Patsy Ruth Miller.

Aunque con algunas variaciones, la adaptación cinematográfica expresa fielmente la esencia de la novela, presentando aquel Paris de hace seiscientos años en que reinaba aquel rey idiota que se llamaba Luis XI.

Nosotros brindamos esta película a los empresarios de Gerona. Si no se proyecta, al menos no podrán alegar ignorancia.

PROTIVIVUS

Pronto:

El éxito ruidoso e incomparable de

LILLIAN GISH

— en



No pierda la oportunidad de ver esta suprema concepción cinematográfica que se exhibirá en el

**TEATRO ALBÉNIZ**

**Libros y Revistas**

«El Castillo de la Hermosa del Bosque Durmiente» por Pierre Loti

Otro libro de Loti y otro gran éxito de la Editorial Cervantes, de Barcelona, que nos está dando a conocer todas las obras del inmortal académico francés, dignamente traducidas por el insigne escritor Vicente Díez de Tejada.

Este nuevo libro del mago del estilo, tomo XVII de las obras de Loti, lleva por título «El Castillo de la Hermosa del Bosque Durmiente» y todo él es una preciosa muestra del género literario que cultivó el ilustre marino, en el que es inimitable.

«El Castillo de la Hermosa del Bosque Durmiente», contiene muy importantes visiones de España y originales aspectos de Londres, Berlín, Birmania y otros países. Todos los bellísimos cuadros que trazó Loti con su maravillosa pluma y que recogió en este hermoso libro, deleitarán, sin duda, a los infinitos lectores y admiradores del eminente académico francés.

«El Castillo de la Hermosa del Bosque Durmiente» se vende en las buenas librerías al precio de pesetas 3'50.

**BAR CROS**

RAMBLA DE VERDAGUER

Se sirve de comer a precios económicos.

Especial servicio a la carta.

Cubiertos desde 2'50 pesetas.

Se sirven Banquetes para Bodas y Bautizos a precios increíbles. Gran economía. Nada de gastar dinero superfluoamente.

Sábados y Domingos: RESOPONES sin competencia. Biftech solomillo (filete) ternera con patatas, pan vino y postre 2'25.

Café y copa Coñac Domech tres cepas 0'60 pesetas. Se admiten Abonos solo a Comer a precios convencionales.

**GRAN RESTAURANT**

**Trinck-Halle**

Es en donde mejor se come.

No dejen de probar la nueva cocina mundial.

Se sirven banquetes a domicilio a precios reducidos.

Todos los días a las 6 tarde: GRAN VERMOUTH TANGO desde las 8 noche.

Grant Restaurant a la Carta a precios reducidos.

**Gimnasio Sueco**

según principios de higiene y con inspección médica a cargo de la profesora

**DOLORES AMELL**

Clases: de 11 a 1 mañana.

Clases especiales.

Rond de Fernando Puig, núm. 20

**Sidecar** semi nuevo reforzado extra ligero, se vende a precio módico.

Visible Garage Callicó.

Razón: Plaza Oli, 1. (Fotografía)

**D. M. A. Pons Miláns**

MEDICO

Especialista en las enfermedades de la garganta, nariz y oído.

Horas de visita de 10 a 1 y de 3 a 6.

Calle S. Francisco, 10-1. GERONA

# CRONICA

Nota oficiosa del Gobierno civil: Hace días se denunció al Gobernador que en el pueblecito de La Escala, se jugaba a los dados. El Gobernador ordenó la práctica de investigaciones, y al comprobar la noticia, impuso cuatro multas de quinientas pesetas. Estas se hicieron efectivas, y la partida se disolvió.

Ahora, recientemente, tuvo noticias de que en algún Circulo de Gerona, y entre varios amigos, de conocida solvencia social, se había jugado al llamado baccarrat tournant. El Gobernador citó inmediatamente a los Presidentes de los Circulos, y reiteró la orden absoluta de prohibición.

Los juegos de envite y azar han sido y serán implacablemente perseguidos por los agentes de la autoridad. No hay tolerancia, ni excepciones. En tal sentido se reiteran hoy, órdenes severísimas a la policía y a la guardia civil.

El Gobernador agradecería se le denunciase cualquier infracción, por leve que fuese, a lo que se halla dispuesto en relación con los juegos de azar, y anuncia que si lleva a comprobar cualquier denuncia aplicará el máximo rigor, imponiendo los más severos castigos.

Los comandantes de los puestos de la guardia civil, son, en los pueblos, personalmente responsables de cualquier infracción que en este orden de cosas se cometa, y la policía gubernativa tiene ya órdenes para extremar la vigilancia y celo.

El Gobernador puede, no obstante, afirmar que el sano criterio del Gobierno ha sido en todo momento, respetado en Gerona, pero ni aún, esas expansiones, realmente inofensivas, que sin croupiers y entre amigos, se han desarrollado algún día, se pueden consentir, y caso de repetirse, sin tener en cuenta la calidad de las personas ni las circunstancias del caso, el Gobernador procederá con inflexible energía.

El Gobernador encarece a la prensa la divulgación de esta nota en lugar preferente, estimulando una vez más, a que se le denuncie, con pruebas, cualquier infracción.

La bella y simpática artista americana



Constance TALMADGE

Será presentada por S. HUGUET en la comedia cinematográfica

La Perla de la Aldea

que se proyectará en los días 7 y 8 de Marzo, en el

TEATRO ALBÉNIZ

Ayer noche, cerca de las 9, descargando cajas de un camión en un depósito de algodón de la Ron-

da de Fernando Puig, sufrió un accidente de trabajo, el obrero Juan Puig Dorca, de 31 años, de Palau de Montagut, produciéndose cuatro heridas de cabeza, profundas, de las cuales emanaba abundante sangre.

Inmediatamente fué trasladado el obrero accidentado a la farmacia del señor Simón, donde fué curado provisionalmente y luego transportado en automóvil al Dispensario municipal, donde el practicante señor Orri, que estaba de guardia, le practicó una nueva cura.

Lamentamos el accidente ocurrido a este obrero y deseamos su rápida y total curación.

La guardia municipal y laceros han recogido bastantes perros bagabundos que se han depositado en el sitio señalado.

Ninguno de ellos llevaba bozal ni estaba vacunado contra la rabia.

Aplaudiremos la persistencia en ello, pues vale más la tranquilidad de las familias del vecindario, que todos los perros juntos, y sobre todo esta clase de animales que empiezan por ser abandonados de sus propietarios.

**AVISO:** «Ateneo Social Democrático» (Sección Recreativa). Se anuncia la provisión de la Conserjería-Cafetín bajo las condiciones que se hallarán de manifiesto durante el presente mes en el domicilio del vocal encargado D. Celestino Vila, Ginesta, 16-1.º, de esta ciudad.

Gerona marzo 1925.—LA JUNTA

—Se precisa una partida de alfalfa francesa. —Dirigirse en esta Administración.

Se ha establecido un servicio de automóviles entre Llansá y Cadaqués para el transporte de viajeros y la correspondencia.

Es una mejora muy importante para la hermosa población referida, que aumenta las facilidades de comunicación.

En la misma villa de Cadaqués se viene hablando de montar una fábrica de géneros de punto, para lo cual hay ofertas de capitales.

En su reunión de anteanoche la Junta provincial de Abastos acordó autorizar a los panaderos de esta ciudad para elevar el precio de venta del pan con arreglo a los siguientes tipos reguladores:

Piezas de uno y dos kilos, a sesenta y cinco céntimos kilo; piezas de cuatro kilos, a sesenta y dos céntimos y medio el kilo, o sea en total 2'50 pesetas la pieza.

Hállase vacante el cargo de alguacil pregonero del Ayuntamiento de San Feliu de Guixols, dotada con el haber anual de 1.800 pesetas.

**Siniestro importante.**

Ayer se declaró un incendio en el edificio denominado el «Prat» del término municipal de Ripoll, propiedad de don Modesto Sayos donde tenían instaladas sus fábricas de tejidos doña Pilar Suros, con 16 telares y don Melitón Calsals con 6.

El fuego tomó enseguida grandes proporciones quedando totalmente destruido el edificio e industrias referidas.

Se calculan las pérdidas en 200.000 pesetas habiendo quedado sin trabajo 35 obreros de ambos sexos.

Se calcula el hecho casual debido a una chispa eléctrica.

El edificio y las industrias se hallan asegurados aunque se asegura que por menos valor del que tenían por hallarse actualmente almacenados una gran cantidad de géneros confeccionados.

## Dueños de Cafés, Bars y Similares:

No comprar sillones de junco esmaltado o médula sin antes visitar la fábrica de Pedret, núm. 26. Se garantiza la mercancía.

## Por teléfono

Servicio especial de  
**EL AUTONOMISTA**

### Ultima Hora

Madrid 5. A las 17'30.

#### La dicha ajena

El proyecto de establecer el sufragio universal en el Japón ha sido aprobado por una gran mayoría en la Cámara de Diputados y remitido para su definitiva aprobación en el Senado.

#### Los reaccionarios alemanes acusados

El ministro de defensa nacional de Alemania Norke dice que la muerte de Ebert es debida a la campaña calumniosa que le han hecho los nacionalistas por medio de sus órganos en la prensa.

La elección de nuevo Presidente se verificará el día 10 próximo.

Ayer miércoles se celebraron en Berlín, en diferentes teatros, reuniones conmemorativas en honor de Ebert, organizadas por los socialistas.

Se ha dado el nombre del ilustre finado Federico Ebert a algunas calles.

Hoy con motivo de su entierro todo el país durante un cuarto de hora parará el trabajo, recogiendo en el silencio.

#### Un partido de foot-ball que acaba trágicamente.

Un equipo que iba a jugar a Barmen (del Ruhr), compuesto de 12 footballistas que conducía un auto, al entrar en la población se ha roto el freno, matando a una joven y a una mujer que llevaba de la mano a un niño.

El auto luego ha chocado contra un árbol, quedando gravemente heridos siete jugadores, que han sido trasladados al Hospital en estado desesperado.

Los restantes están heridos gravemente, todos menos el chauffer.

#### El Estatuto provincial

La referencia de la reunión del Directorio, de anoche, dice que las tres horas que estuvieron reunidos, las dedicaron los generales al Estatuto provincial, habiendo introducido el señor Calvo Sotelo algunas modificaciones, quedando terminado.

Después dieron la siguiente nota:

«Cada vez es más insistente el rumor recogido, incluso por sus partidarios, de la muerte de Abd-El-Krim, que hace bastantes días vienen señalando las confidencias.

Estas confidencias son de tal forma que suponen que el hermano del célebre cabecilla está haciendo preparativos para ser proclamado jefe.»

#### El trigo

El Consejo de Economía Nacional ha acordado informar al Directorio que levante la prohibición de importar trigo extranjero, pero por particulares, y pagando derechos arancelarios.

#### Crímenes del fanatismo

En Moscou se celebra la vista de una causa contra Ivant Zimbalut, por haber asesinado a sus cuatro hijos sugestionado por una secta religiosa que interviene contra las uniones legítimas, diciendo que Adan y Eva no se habían casado.

Estos sectarios solamente reconocen los hijos naturales.

El jefe de ellos dice que es un mensajero de Dios y ha hecho

creer a este desgraciado que los hijos legítimos son «dragones rojos», futuros comunistas, y por ello ha cortado el cuello a aquellas inocentes criaturas prendiendo fuego a la casa.

En todas partes y en todas las épocas el fanatismo y la superstición que embrutece las inteligencias han producido monstruosos crímenes.

No olvidemos el paso de la Inquisición en España y Europa y las guerras civiles para coronar a don Carlos, para convencernos de ello.

#### Un hecho curioso

Dicen de Quebec que el edificio «Museo de Victoria», en Ottawa, que desde hace algunos años se venía hundiendo gradualmente, en el suelo, causando una gran inquietud a los arquitectos, se halla hoy, gracias a los recientes terremotos reseñados en esta sección, sólidamente establecido sobre sus cimientos.

#### De política

El general Magaz ha despachado con el rey. Momentos después ha llegado a Palacio el conde de Bugallal. El señor Magaz ha manifestado a los periodistas que la visita de Bugallal era de pura cortesía.

Bugallal, por su parte, ha dicho que había ido a saludar al rey, que es lo que debían haber hecho siempre todos los ex ministros, por los deberes de cortesía inherentes a los que han desempeñado cargos de confianza.

Estas visitas, ha añadido el señor Bugallal, no tienen nada de particular; lo que sí tiene de particular es el retraimiento de los políticos; pero algunos, como Villanueva, el marqués de la Cortina y García Prieto, ya han empezado a abandonar el retraimiento, acudiendo a visitar al monarca.

Poco después ha ido a Palacio el marqués de Lema, quien, al salir, ha hecho a los periodistas análogas manifestaciones.

—CASA DE HUÉSPEDES.—Se desean dos caballeros, con buenas referencias.—Calle Sta. Clara, 6-4.º

Se vende jaca y carrito, bonito en ganche.—Razón calle del Carmen número 33.

## EL DR. DAUSA

se complace en participar a su distinguida clientela que ya tiene instalado el nuevo aparato de Rayos X de gran potencia, el cual le permitirá hacer radiografías instantáneas de cráneo, estómago, pulmones, intestinos, etc., como asimismo toda clase de Radioterapia profunda, para la curación de cánceres, fibromas de matriz, adenopatías tuberculosas, hipertrofias de próstata, etc.

## Cafés LA GARZAS. A.

de inmejorables calidades.

Se venden en paquetes precintados.

Droguería de

MANUEL VALLMAJOR  
Santa Clara, 4. — GERONA

## PROPIETARIOS Y CONSTRUCTORES DE OBRAS de Gerona y provincia

Construcción de Cielos-rasos, encañizados y demás construcciones del Ramo de yeso

## JOSE BASTOS Y C.ª

ofrece sus servicios en esta especialidad, pudiendo garantizar un buen trabajo a precios muy económicos.

Para encargos y contratos:

JOSÉ BASTOS. -- Calle Canaders, núm. 32 - 1.º - GERONA.

# Banca Arnús

SUCESORA DE EVARISTO ARNÚS

Casa Matriz: PASAJE DEL RELOJ

Casa Central: PLAZA DE CATALUÑA, 22

BARCELONA

## SUCURSAL DE GERONA

### OPERACIONES QUE REALIZA ESTA SUCURSAL

Compra, venta y entrega en el acto de toda clase de títulos de contratación corriente. § Descuento de cupones y títulos amortizados. § Examen cuidadoso de todas las amortizaciones de títulos, cuyos cupones hayan sido pagadas en nuestras cajas, avisando a los interesados caso de resultar alguno amortizado. § Canje de títulos, estampillaje, nacionalización y agregación de la hoja de cupones. § Suscripción a todas las emisiones. § Cuentas corrientes de títulos a la vista, abonando los cupones libres de comisión. § Depósito de títulos en custodia, franco de derechos. § Cobro, descuento y negociación de letras y demás efectos comerciales sobre plaza, península o extranjero. § Cartas de crédito y giros postales o telegráficos sobre península o extranjero. § Cuentas corrientes a la vista en moneda nacional y extranjera con interés y libres de comisión. § Imposiciones a plazo fijo con abono de intereses según los plazos. § Cuentos de ahorro con interés. § Compra-venta de toda clase de monedas de oro, billetes o cheque. § Préstamos con garantía de títulos. Y todas aquellas especiales que integran la Banca y la Bolsa.

# Muebles de Junco y Colores (con esmalte)

para CAFÉS, BARS, RESTAURANTS, SOCIEDADES

(SALVO VARIACION DE LAS MEJORES FÁBRICAS DE ESPAÑA •• PRECIOS SOBRE VAGÓN BARCELONA)

BUTACAS cuadradas sin colores (para Cafés Bars) . . . . .	Ptas. 13	SILLÓN GRANDE respaldo alto sin colores . . . . .	Ptas. 19
BUTACA curvada idem (muy fuertes) idem . . . . .	» 15	CHAISLONGE largo-tostado figura 61 . . . . .	» 31
» idem elegante con colores esmalte. . . . .	» 21	SILLÓN mimbre tostado (BUTACA figura 60) . . . . .	» 12
» curvada sin colores elegante . . . . .	» 18	SOFÁ mimbre tostado figura 60 . . . . .	» 24
BUTACA SILLÓN curvada colores esmalte . . . . .	» 28		

NOTA. Se expide a todo cliente que desee: Una **BUTACA** o **SILLON** por muestra a su cargo

Representante en la provincia de Gerona: **Juan Jolis Vidal San Feliu de Guixols**

# BANCA

**Sábat y Costa** | **Sábat, Costa y C.<sup>a</sup>**

Progreso, 9 -  
Teléfonos, {

**GERONA**  
URBANO, 26  
INTERURBANO, 90

Canal, 11 - **BAÑOLAS**  
Teléfono, 1.128

AGENCIA ESPECIAL en Santa Coloma de Farnés. -- Calle del Centro, 17

#### VALORES

Compramos y Vendemos al contado y a plazo los valores de cotización más corriente.

Cuidamos de las operaciones de conversión, domiciliación, canje de títulos y agregación de hojas de cupones.

Informes gratuitos a nuestra clientela sobre la garantía y características de las obligaciones y acciones.

#### CUPONES

En el descuento de cupones tanto nacionales como extranjeros, tenemos establecidas las mismas comisiones que los Bancos de Barcelona.

Revisamos escrupulosamente las amortizaciones de los títulos cuyos cupones hayamos descontado, a fin de no perjudicar con la demora los intereses de nuestros clientes.

#### CUENTAS CORRIENTES

En Moneda Extranjera con intereses convenidos y en pesetas los siguientes:

A la vista 2 por 100; a seis meses 4 por 100; a 8 días 3 por 100; a un año 5 por ciento; a dos años 6 por ciento.

Compra-venta de toda clase de monedas y billetes extranjeros.

Negociación de letras y cheques sobre Plazas de España y Extranjeros.

Admitimos Ofertas y Demandas de Capitales para colocar sobre fincas rústicas y urbanas en primera hipoteca.

#### DEPOSITO DE TITULOS:

Admitimos a elección del cliente, en nuestras Cajas y en combinación de depósito con el Banco de España, reseñando en el resguardo extendido por nuestra firma, la numeración de los títulos, la fecha de depósito y el número del resguardo del Banco de España. Los depósitos en esta última forma, tienden a facilitar el cobro del cupón a su vencimiento y otras ventajas de suma importancia.

#### NOTAS IMPORTANTES:

1.<sup>a</sup> Nuestra compenetración con la Banca Marsans de Barcelona y otros banqueros, nos permite tener todas las ventajas de las sucursales y evita todas las inconveniencias que se derivan de tal carácter. Las operaciones directas pueden resultar más alambicadas de cambio y nuestros clientes que deseen operar por su cuenta en Bolsas de España o Extranjero, ya saben que nuestro cortetaje de mediadores solamente les representa el MEDIO POR MIL; y que entregamos las pólizas a su favor extendidas directamente por el Agente de Cambio y Bolsa o liquidación de nuestros corresponsales.

2.<sup>a</sup> Los socios de la firma «Sábat y Costa» siendo de Gerona, a la Ciudad y Comarca se deben: y con la experiencia que en CINCO años han adquirido desean ser útiles a sus clientes en cuantas operaciones se les confien. La prosperidad y desarrollo de nuestra casa, irá en consonancia siempre con la colaboración que nos dispense la clientela.

3.<sup>a</sup> Los saldos a favor de los CUENTA-CORRENTISTAS con la prudencia que en la inversión se requiere, será también invertido en PRESTAMOS a otros CUENTA-CORRENTISTAS, creando un comité asesor.